
FÓRUM TÉCNICO – PLANO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO
5ª Reunião Preparatória – 14/5/2015 – 10 horas – Sala de Reuniões da GPI

Órgãos e 
entidades 
presentes

• Associação de Professores Públicos de Minas Gerais – APPMG
• Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais – Fiemg
• Fórum Estadual de Educação – FEE
• Observatório Interamericano de Biopolítica
• Secretaria de Estado de Educação de Minas Gerais – SEE-MG
• Secretaria de Estado de Educação de Minas Gerais – Subsecretaria de Informações e Tecnologias Educacionais
• Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial – Senac
• Serviço Social do Comércio – Sesc
• Sindicato das Escolas Particulares de Minas Gerais - Sinep-MG
• Sindicato Único dos Trabalhadores em Educação de Minas Gerais – Sind-UTE/MG
• Universidade Estadual de Montes Claros – Unimontes 

Parlamentares 
e assessorias 

• Deputado Douglas Melo
• Deputado Paulo Lamac
• Deputado Professor Neivaldo
• Assessoria do Deputado Dirceu Ribeiro
• Assessoria do Deputado Douglas Melo
• Assessoria do Deputado Leandro Genaro
• Assessoria do Deputado Léo Portela
• Assessoria do Deputado Paulo Lamac
• Assessoria do Deputado Professor Neivaldo
• Assessoria do Deputado Tito Torres

Assessoria 
ALMG

• Gerência-Geral de Consultoria Temática – Gerência de Educação, Cultura e Esporte
• Gerência-Geral de Imprensa e Divulgação – Gerência de Jornalismo
• Gerência-Geral de Projetos Institucionais
• Gerência-Geral de Relações Públicas e Cerimonial – Gerência de Relações Públicas

Pauta 
Prevista

• Abertura
• Apresentação dos convidados
• Continuação das discussões para a organização do Fórum Técnico. 
• Abertura da palavra para os convidados 
• Discussão sobre a interiorização do evento
• Marcação da próxima reunião preparatória
• Encerramento
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• Aberta a reunião sob a coordenação do Deputado Paulo Lamac.
• Breve apresentação dos presentes. 
• O Deputado informou que conversou com o Presidente da ALMG, Deputado Adalclever Lopes, e que este entende que a 

pauta da educação é prioritária, então será feito um esforço para viabilizar o que for necessário no tocante ao número de  
encontros regionais. Informou ainda que, na ocasião, foi discutido o custeio da participação dos representantes regionais 
na etapa final, mas ainda não houve nenhuma definição. 

• Foi apresentada a programação do debate público, que será realizado no dia 25 de maio. 
• Foi feito um resumo da última reunião, apresentando as principais decisões tomadas: 

- haverá inscrições prévias para os encontros regionais; 
-  as inscrições serão abertas a qualquer interessado, sem limitações de vagas por segmento ou município; 
- em razão das limitações dos espaços para a realização dos grupos de trabalho no interior, no momento da inscrição o 
participante  deverá  escolher  duas  opções  de  grupo  de  trabalho,  assim,  esgotadas  as  vagas  na  primeira  opção,  o 
participante será inscrito na segunda opção; 
- em cada encontro regional serão eleitos representantes regionais para participar da etapa final.

• Ficou decidido que serão realizados dez encontros regionais. 
• A intenção é basear a escolha dos municípios que sediarão os encontros regionais na divisão macrorregional do estado,  

de modo que cada uma das dez macrorregiões receba um encontro. 
• Passada a coordenação ao Deputado Professor Neivaldo.
• Passou-se à discussão sobre os critérios para escolha dos representantes regionais e quantitativo. 
• Foram apresentadas as seguintes propostas de critério para eleição dos delegados:

- representantes eleitos por segmento, com eleição a ser realizada em plenária;
- representantes eleitos por uma associação de representação por segmentos, grupo e região.

• Ficou definido que a eleição se dará por segmentos. 
• A equipe técnica explicou que, quanto mais complexos forem os critérios, maior será a dificuldade de operacionalização da 

eleição.  Além disso,  alertou que a eleição por segmentos apresenta maior dificuldade pois,  por não ser uma eleição 
durante os grupos de trabalho, exige um momento de reunião dos segmentos. Assim, considerando que cada grupo de 
trabalho se encerra em um momento diferente, a eleição dos representantes em plenária pode acontecer com a presença 
de um pequeno grupo de participantes. 

• Foram apresentadas as seguintes sugestões de segmentos: 
- professores, profissionais administrativos, pais, alunos, gestores e técnicos; 
-  professores  do  ensino  básico,  professores  do  ensino  superior,  profissionais  da  educação,  gestores,  pais  e  alunos, 
iniciativa privada, grupos historicamente excluídos (negros, indígenas etc) e inscrições individuais; 
- professores, profissionais administrativos, pais, alunos, gestores e grupos historicamente excluídos (negros, indígenas, 
quilombolas, educação do campo, pessoas com deficiência etc).
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• A equipe  técnica  destacou  que a  participação de alunos implica,  caso sejam menores,  no acompanhamento  de  um 
responsável, para a etapa final.

• Houve ainda a sugestão de que se utilize a distribuição de segmentos adotada pela última Conferência Nacional  de 
Educação - Conae. Ao todo, são 23 segmentos. 

• A equipe técnica esclareceu que a definição de um grande número de segmentos poderá mitigar a representação, já que 
poderá acontecer de haver apenas um representante de cada segmento. Além disso, ressaltou que, no caso da Conae,  
esse grande número de segmentos se devia ao fato de se tratar de eleição de delegados para participar da etapa nacional.  
No caso do fórum técnico, não se trata de delegação, e sim de representação regional. A figura do representante, portanto, 
é mais simples, cabendo a ele o papel de resguardar os interesses de sua região, não de um segmento. 

• Como não houve consenso, a definição dessa questão ficou para a próxima reunião. 
• Passou-se à discussão sobre a escolha dos coordenadores dos grupos de trabalhos dos encontros regionais e da etapa 

final. 
• A equipe técnica sugere que seja feita a escolha prévia dos coordenadores, para que seja possível prepará-los para a 

dinâmica. 
• Houve sugestão de que os coordenadores sejam escolhidos nos grupos de trabalho. 
• Foi defendida a proposta da escolha prévia dos coordenadores, sob pena de haver grande prejuízo à dinâmica dos grupos 

de trabalho e à discussão e votação das propostas. 
• A equipe técnica propôs que os coordenadores sejam escolhidos nas regiões, mas que seja possível realizar uma reunião 

na véspera ou no próprio dia do evento para repasse da dinâmica. 
• Decidiu-se, então, pela escolha prévia de coordenadores em cada região.
• Quanto aos relatores, ficou definido que, conforme ocorre normalmente, serão eleitos nos grupos de trabalho. 
• Foi apresentada a proposta de estrutura dos encontros regionais.
• A estrutura dos encontros regionais foi aprovada na forma apresentada. 
• O  representante  da  Gerência-Geral  de  Relações  Públicas  e  Cerimonial  distribuiu  um  questionário  para  subsidiar  a 

elaboração do plano de comunicação e a produção da arte do evento. 
• Foi agendada a próxima reunião para dia 19 de maio, terça-feira, às 10 horas.

Próxima 
reunião • Dia 19 de maio, terça-feira, às 10 horas, na Sala de Reuniões da GPI (Rua Martim de Carvalho, 94, 12° andar).

Tarefas 
combinadas • Trazer para a próxima reunião sugestões de segmentos e de número de representantes regionais. 


